

開催日時	平成25年4月15日（月）午後7時30分～午後8時50分		
会場	中河原集落センター	出席者数	39人
地域座談会の内容（意見交換等の内容等）			
<p>① 震災後の5月に、市長と一緒にさくらんぼ応援隊としてヘドロ処理に行ったが、市長の感想は？</p> <p>→ 2年が経過した。応援隊ではありがとうございました。少しでも手伝いたいという気持ちで行き、午前は住宅、午後は田んぼのヘドロ処理を行ったが、言葉に出せない状況だった。</p> <p>その後も、何回か気仙沼に行き市長とも話した。気仙沼市本吉町大沢地区では、今年3月まで本市のグラウンドワーク寒河江が活動を行い、また、本市特産の鯉のぼりを気仙沼に泳がせようという計画もある。気仙沼市には、いつでも災害支援協定を結ぶ用意があることを伝えており、今後もいろいろな形で交流をつなげていく考えである。</p> <p>② 主要地方道寒河江村山線の歩道が狭く、高校生等が自転車通学をするのに危険だ。</p> <p>→ この路線は、現在3期工事の計画で事業中で、1期工事が25年までの計画でマイスター以北で行われている。26年度以降の2期工事の三泉地区について、今後も早期完成に向けて要望を続けていく。</p> <p>③ 同様の意見だが、乳母車でもガタガタで通れないので、早く整備してほしい。</p> <p>→ 26年度以降の実施段階では、総論賛成各論反対ではなく、用地等についてご協力願いたい。</p> <p>④ 7～8年前だが、八百屋前の歩道で自転車通学の娘と老婆の事故があり、警察から歩道での自転車通行は違反だと怒られたことがあった。そんなことが起こらないためにもお願いしたい。</p> <p>→ 念を押して、強く要望していく。</p> <p>⑤ びっくり市場前の左折レーン整備の見通しはどうか。</p> <p>→ これについては以前からの懸案事項であり、県に対して相当に要望している。状況としては、用地交渉の段階であり、びっくり市場からは了解を得たものの蔵王リースが難航していると聞いている。</p>			

⑥ 東日本大震災の時、自宅が地区の端にあることもあるが何も聞こえなかった。市ではどのような対応をしていたのか。また、市の危機管理と地域が行う防災活動の関係は。

→ まずは、被害状況の確認を行った。また、金曜日の平日で学校等もあったことから学校等の状況確認を行った。特に停電の復旧見込みについて東北電力に照会したが不明であった。その後、市内では目立った被害がないことが判明したので、市民の皆様は何らかの形でできる限りの情報をお伝えし少しでも安心してもらうために、夕方から夜にかけてこれらのことを広報して回ったという状況だった。

今回は本市では被害がなかったので行政の手当てもできたが、仮に被害があった場合には、市の職員の数も限られており土日や時間帯によっては手当にも時間がかかることが想定されることから、身近な地域の皆さんからお年寄り等の弱者の安否確認や被災状況の確認などの初期対応をお願いしたい。

⑦ 三泉全体で自主防災組織が組織されたが、まだ全体打合せは行っていない。状況によっては、市の指示により最終避難場所である三泉小へ避難することもありうると思うが、市との連絡体制の訓練はないのか。これは他地区にも当てはまることだと思う。

→ 情報共有するためにも、連絡体制を整備するよう危機管理室に指示しておきたい。

⑧ コンビニ収納はいつからか。

→ 上下水道料金は夏から。税は26年4月から。

⑨ さくらんぼ雨除けハウスの更新について、今後も支援をお願いしたい。

→ 県をお願いしていくとともに、一緒になって引き続きがんばっていききたい。

⑩ 寒河江川のヤナギの木が大きくなり、チェリーランド周辺は切ってきれいになったが、寒河江川橋上流に残っているので伐採をお願いしたい。

→ 状況を確認して、可能であれば県をお願いしていきたい。また、寒河江川については、鮎をブランド化していければと考えている。まずは、鮎をいつでも食べられるところということでチェリーランドをお願いしているところである。また、PR看板の設置も検討している。

⑪ 市立図書館は、対応が親切で雰囲気もよく、ほめてもらいたい。

→ 人はほめると伸びるので、がんばっていききたい。ありがとうございます。

⑫ 放課後児童対策とは学童のことか。学童の設置基準は。健康診査は健康診断と違うのか。寒河江公園整備とは長岡山なのか。長岡山であるとすれば、以前に薬草園があった林業試験場の管理がずさんで景観も悪いので県に要望してほしい。

→ 放課後児童対策とは学童である。現在は新たに高松小を加え10カ所になった。新第5次振興計画では12カ所を目標にしており、三泉小、醍醐小からも要望があれば対応していきたい。

健康診査については、新たに40才のがん検診の無料化や腎機能の検診を加えるなど拡充している。

長岡山については、つつじ園を経済対策で拡張を計画している。現在計画を策定中で、アクセス道路、グラウンド、野球場などの課題もありパブリックコメントを求めている。

林業試験場については、公園の計画区域外なので気がつかなかった。大変良い意見をいただき、来年度の県への要望事項にしたい。

⑬ 西里小に学童ができた。三泉小にも学童を要望する。

→ 子どもが5人くらいいると対応できるので、御検討いただきたい。

⑭ 長岡山に、月山と葉山が観られるビュースポットがあればよい。

→ 計画に検討してみたい。建設管理課で検討させていただく。

⑮ 雪が去年は多く、今年は少なかった。除雪について、もう少し早い時間帯にできないか。

→ 今年は、降って消えて、降って消えてなので少ない感じがしたが、去年と比べても回数は1回しか少なくなく、除雪費は800～900万円位しか少くない。苦情は去年よりも少なかった。